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星报讯（记者 王玉） 昨日，国家发改

委解读我国阶梯电价的相关政策，其中涉及

到安徽省用电的平均数为70度的问题。消

息一出来，许多读者纷纷打电话来本报咨

询、求证是否今后安徽省的每月电价基数定

为70度。记者第一时间与省物价局取得联

系了解到，目前我省的具体方案没有出台，

预计最快明年出台。

记者昨日从合肥相关部门了解到，合

肥市民户均月用电量为150度，而在我省一

些偏远山区甚至只有十几度。那么，我省

阶梯电价的起步线定在多少合适呢？据省

物价局商价处负责人介绍，如何保障公平

是这次阶梯电价方案设计中重点考虑的问

题。我省居民用电是否定在每月70度的

标准上，目前还不能确定，因为国家最终的

制定标准还没有正式出台。我省居民用电

城乡差别比较大，各地使用电量也有差异，

阶梯电价起步线如何设定，超标加价幅度

等等，任何方案的形成都要经过成本监审、

调研等多种严格的程序，其后再进行听证

会公开征求意见。我省将根据最终出台的

正式文件，结合本省实际出台方案。预计

明年我省会出台具体的阶梯电价标准。

此外，省物价局负责人表示，我省在

制定具体的阶梯电价时，会考虑到弱势群

体的用电，但采取怎样的具体办法，目前

还没确定。

安徽户均用电量每月70度？
省物价局：预计明年出台具体阶梯电价标准

据10月14日中央电视台《新闻联播》

报道 安徽皖江示范区建设年初正式启动

以来，吸引了一批资金和技术密集型项目落

地，加速产业结构优化升级。

记者：“这台设备是广泛应用于半导体

芯片领域的制版式光刻机，它可以在一根头

发丝大小的集成电路板上刻出500条线路，

这是由美国硅谷引进的团队在国内自主研

发而成的。”

这种设备每台售价超过5000万人民

币，在芯硕公司引进美国硅谷实力研发团队

后，合肥市投入近亿元为企业代建厂房，帮

助企业加速项目产业化。短短两年，企业有

6款新产品问世。

芯硕半导体（中国）有限公司总工程师

刘文海：“目前正在跟国外的中高端设备直

接进行技术上和市场上的竞争，我们将来希

望加大投资力度，完备国家重大装备的发

展，打破国外对我们重大装备的垄断。”

今年前三季度，皖江示范区投资100亿

元以上的资金和技术密集型项目有数十

个。电子信息、新型元器件、高分子复合材

料等新兴产业集群初具规模，带动安徽全省

经济结构加速优化。

安徽：科技助力

皖江示范区加速成长
中央媒体看安徽

戴老师告诉记者，小路遥很可爱，成绩

也很好，有自己的梦想，特别喜欢读书。路

遥很坚强，能吃苦，有时候早饭都不吃，中

午的时候就用热水泡锅里的米饭吃几口。

“这也是当时我答应留下来教他的原因。”

但是，戴老师表示，他还是希望小路遥

可以回到同伴中去。戴老师表示，如果小

路遥离开这里，戴老师也会被调到镇上去

教书，“虽然工资不变，但这确实是我的希

望。到镇里读书有利于他的成长，在现在

这么封闭的环境里，对他的健康成长很不

利。”戴老师真诚地说。

希望他回到同伴中老师

在贫困面前，有一种力量叫“坚持”，这是一个真实的故事

一个教师，一名学生，一所学校

在滁州来安县半塔镇有这样一所小学，全校只有一个教师，更奇

怪的是，全校也只有一名学生！

这所小学名叫许岗小学，由于学生人数不断减少，今年教育主管

部门不得不把许岗小学撤销，将学生分流到附近的学校。然而，在分

流过程中，有一名二年级学生路遥（小名）却怎么也不愿离开。为此，上级主管部门专门

安排一名原校老师戴老师留下为路遥上课。 林巧芬 杨志远 胡道东 记者胡昊 文/图

许岗小学距离来安县半塔镇 10 多里

远，在一座山沟里。记者到达许岗小学时，

戴老师的爱人正在教室外打扫卫生。据她

介绍，七八年前，许岗小学学生数曾达到百

余人，然而，随着村民逐渐富裕和独生子女

越来越多，有钱的人家都搬到扬州、南京去

了，其他人家则带着孩子到镇上去上学，只

有部分家里贫穷才留在许岗小学。她告诉

记者：“前年的时候还有10个学生，去年变

成6个，再到今年就只剩下1个了。”

记者在现场看到，整个学校不大，总共

有8间教室，院子里空荡荡的，戴老师和爱

人就住在最里面一间靠门的教室内，进门靠

左的第二间教室是小路遥上课的教室。还

未到上课时间，整个学校就戴老师夫妇两个

人，显得冷冷清清。

全校只有一名学生学校

在小路遥上课的教室里，记者看到黑

板上老师上课的板书还在，只是这个教室

不像其它正常的教室排满密密麻麻的桌

椅，整个教室只摆放着一张破旧的讲桌、一

张课桌和一把椅子。课桌上，路遥的语文

课本还敞开着。其余的六间教室都是空着

的，有的教室门窗上的玻璃都已经没了。

据戴老师的爱人介绍，戴老师18岁的

时候就来到了许岗小学，风风雨雨一直坚

守在许岗小学任教10多年了。戴老师告

诉记者，因为学生人数渐渐减少，今年来安

半塔镇教委就撤销了这所小学，其他学生

都陆续转走了，但是，小路遥却坚持留下

来。“因为小路遥的学习成绩很好，很可爱，

我也舍不得走。从今年九月份开学开始，

我就负责路遥的全部课程，包括数学、语

文、美术、思想政治等五门课，每天上午三

节课，下午三节课，每节课四十分钟，跟正

常上课时候一样的，一节课也没落下。”戴

老师说。

每天都照常上下课坚持

记者了解到，小路遥的家庭情况非常

差，爷爷去世较早，奶奶现在70多岁了，体

弱多病，父亲患有癫痫病，母亲后来也离开

了这个本已不幸的家。

据随后赶到学校的小路遥父亲介绍，

家里没有房子，他现在在半塔林场负责看

门，暂住在林场的房子内，每个月林场都发

给他577元工资，这就是他一个月的全部

收入。由于患有癫痫，路遥的父亲基本上

丧失了劳动能力，如果带着路遥到镇里上

学，他将失去全部的收入，孩子的学费、母

亲的身体怎么办？而且，为了治病，他每个

月都要到离家100多公里的南京医科大学

脑科医院去。每个月的药费加上车费都要

400多元，剩下的100多元才是他们全家的

生活费，所以经常要向亲戚借米维生，如今

已经欠外债1万余元，怎么可能带孩子到

镇上去读书呢？

是因为家里太穷了不走


